



1. Schwerpunkte der wissenschaftlichen Aktivitäten des Instituts:

Im Jahr 2017 wurde die Arbeit an laufenden Studien in den Bereichen Psychosomatik und Rotationsangioplastie fortgesetzt. Studien zu Mustern der Krankheitswahrnehmung (IPP_CAD) und zur Evaluation der Rotations-Athektomie (LS_CoRA) befinden sich weiter in der Einschussphase, für eine Studie zu bioresorbablen Stentgerüsten (PRO_BVS) wurde die Einschussphase abgeschlossen. Mit Dr. Benzer von der Medicnova Privatklinik in Liechtenstein arbeitet das Institut an einem Projekt über gesundheitsbezogene Lebensqualität als Prädiktor für den Erfolg nach perkutaner Koronarangioplastie. Darüberhinaus wurde 2017 ein Projekt initiiert, das sich zum Ziel setzt, den Erfolg von Therapiegruppen am Psychokardiologischen Schwerpunkt des Hanuschkrankenhauses zu evaluieren.

2. Mitarbeiter und personelle Ereignisse:

Prim. Dr. J. Sipötz:

Organisation des 13. kardiovaskulären Symposiums im Schloss Wilhelminenberg am 28.01.2017 zum Thema „Rezente Guidelines und klinischer Alltag“

Leiter der internationalen Kurse des Center of Excellence für Rotablation

Mitorganisator von Langzeit EKG-Kursen der österreichischen Holter-Gesellschaft

OÄ. Dr. E. Kunschitz:

Organisation des Curriculums kardiologische Psychosomatik mit Beginn im Oktober 2017

Organisation der Jahrestagung der Österreichischen Gesellschaft für Psychosomatik in der Inneren Medizin:

„Kon-Takt - 20 Jahre ÖG für Psychosomatik in der Inneren Medizin“, Wien 04.11.2017

Dr. O. Friedrich: Wissenschaftlicher Mitarbeiter

3. Wissenschaftliche Referate:

Prim. Dr. J. Sipötz

- „Der interessante Fall – komplexe CTO Intervention“, PCI ExcellenceCircle, 06.04.2017
- „Update in der Behandlung der stabilen KHK“, St. Josef KH, 14.04.2017:
- „Rotablation - State of the Art“, Herbsttagung der Arbeitsgruppe interventionelle Kardiologie, 01.12.2017

OÄ. Dr. E. Kunschitz

- „Psychosomatisches Fallseminar“, ÖKG, Salzburg, 09.06.2017
- „Bewältigungsstrategien bei PatientInnen mit Koronarer Herzkrankheit“, RZ Bad Tatzmannsdorf, 05.09.2017
- „Psychosomatisches Fallseminar/Balintgruppe“, ÖGPIM-Kongress, Wien, 04.11.2017
- „Rhythmusstörungen: Zusammenhänge, Inzidenzen, Krankheitsverarbeitung z.B. bei VHF, nach interventionellen Eingriffen, AICD –Implantationen und anderen Therapien“, Wien, 18.11.2017

4. Kongressteilnahmen:

Prim. Dr. J. Sipötz

- 13. Kardiovaskuläres Symposium: 28.01.2017
- Hybrid Approach to CTO: 28. - 29.03.2017
- PCI ExcellenceCircle: 06.04.2017
- EuroPCR 2017: 16. - 19.05.17
- ÖKG Jahrestagung 2017: 07.- 10.06. 2017
- Herbsttagung der Arbeitsgruppe interventionelle Kardiologie: 01. - 02.12.2017

OÄ. Dr. E. Kunschitz

- ÖKG Jahrestagung 2017: 07. - 10.06.2017
- ÖGPIM-Kongress: 04.11.2017
- Expertenmeeting der Diabetesinitiative Österreich: 24.10.2017

5. Zusammenarbeit:

- Dr. W. Benzer, Medicnova Privatklinik Liechtenstein
- Ass. Prof. Dr. S. Höfer, MedUni Innsbruck

6. Wissenschaftliche Publikationen:

Sonstige:

OÄ. Dr. E. Kunschitz:

- „Strategien der Krankheitsbewältigung bei Patienten und Patientinnen mit Koronarer Herzkrankheit“, Jatro, Kardiologie und Gefäßmedizin, 02/2017
- „Psychopharmaka bei kardial kranken Patienten“, Universum Innere Medizin 07/2017

7. Zukunftsaspekte:

In den nächsten Jahren soll die laufende Arbeit an den beiden Forschungsschwerpunkten des Instituts, Psychokardiologie und Rotationsangioplastie, weitergeführt werden.